
Ярослав Москаленко: «Средства от ЦХОЯТ должны идти в общины»
На протяжении года остается нерешенным вопрос освоения средств, 

которые направляются на развитие социальной инфраструктуры прилега
ющих к Зоне отчуждения территорий -  на сегодня "Энергоатом" перечис
лил КОГА около 97 млн грн.

10% сред ств  от строительства  Ц ХОЯТ 
д о л ж н ы  и д т и  н е п о с р е д с т в е н н о  о т  
"Энергоатома" к Полесскому, Иванковскому 
районам и г. Славутич, а не через Киевскую 
областную государственную администрацию. 
Я соглашаюсь и поддерживаю в этом вопро
се представителей общин прилегающих к Зоне 
отчуждения территорий, которые раньше об
ратились ко мне с соответствующим заявле
нием. На свое депутатское обращение к руко
водству "Энергоатома" получил приглашение 
на совещ ание межведомственной рабочей 
группы и штаба "Строительства ЦХОЯТ". Эта 
встреча состоялась 1 июля при участии пред
ставителей Минэнергетики, ГП "Энергоатом", 
Киевской областной государственной адми
нистрации, Иванковской и Полесской РГА, го
рода Славутича и других ведомств и органи
заций.

В о  в р е м я  з а с е д а н и я  р у ко в о д и те л и  
Полесского, Иванковского районов и города

Славутич жаловались, что когда подписывался 
со о т в е т с т в ую щ и й  м е м о р а н д у м  м еж ду  
"Энергоатомом", Госагентством по управле
нию зоной отчуждения и Киевской облгосад- 
министрацией, была договоренность о том, 
что в первую очередь от строительства тако
го серьезного объекта международного уров
ня с  привлечением  иностранных доноров 
должны получить преф еренции  местны е 
общины. По результатам общественных слу
шаний относительно строительства ЦХОЯТ 
в регионе именно это было основным услови
ем общин.

Однако на этот момент КОГА продолжает 
гнуть свою линию, односторонне определяя 
подрядчиков и объекты, на которые нужно 
выделять средства. Во время встречи было 
озвучено два вопиющих случая. Например, ре
монт и утепление школы в Славутиче. Из трех 
подрядчиков, которые участвовали в тендере, 
двое отклонены по непонятным причинам.

(продолжение на стр. 5)



Согласовали фирму из Вишневого, 
у которой даже цена на услуги была 
отмечена выше, чем у других претен
дентов. Отказано французской фир
ме, которая специализируется на 
строительстве объектов атомной 
энергетики, и местным подрядчикам, 
которые себя неоднократно зареко
м е н д о в а л и  как о тв е тств е н н ы е  
с п е ц и а л и с т ы . Такая си туа ц и я  
вызывает логический вопрос: есть

ли у нас какие-то основания сомне
ваться в компетенции французской 
фирмы или в местных подрядчиках?

В то р а я  с и т у а ц и я  в о зн и кл а  
в Иванкове. Киевская областная го
сударственная администрация по 
своем у  усм отрению  определила 
первоочередные объекты в районе, 
которые подлежат реконструкции 
и капитальному ремонту. Почему-то 
в этот список не попала реконструк
ция помещения начальных классов

Иванковской ЗО Ш  I- III ст. №2. Не 
вошли в перечень и другие важные 
проекты социальной инфраструктуры 
района, в частности, обеспечение 
населения качественной питьевой 
водой (бурение и запуск скважин). 
В департаменте регионального раз
вития КОГА п о ч е м у -то  реш или  
первоочередным модернизировать 
мусорный полигон. Безусловно, это 
вопрос тоже важен, но все же мест
ная власть знает лучше, на какие по
требности необходимо оперативно 
направить средства и чего требует 
община.

Такого же мнения и президент 
Н А Э К  " Э н е р г о а т о м "  Ю р и й  
Недашковский, который тоже имеет 
замечания к деятельности КОГА, ведь 
есть серьезное недовольство общин 
относительно освоения этих средств. 
С  одной  стороны , "Э нергоатом " 
выполнил свои обязательства перед 
общинами, а с другой стороны -  во
прос уже вызывает общественный 
резонанс.

В меморандуме, который подпи
сан между "Энергоатомом", Киевской 
о б л г о с а д м и н и с т р а ц и е й  
и Госагентством по управлению зо 
ной отчуждения по паевому участию 
от строительства ЦХОЯТ, положение 
прописано таким образом, что пере

чень объектов утверждает именно 
облгосадминистрация согласно стра
тегических планов развития этих тер
риторий. Но КОГА перебрала на себя 
полномочия ещ е и распоряжаться 
средствами общин и включила в пе
речень строительства и ремонта 
о б ъ е к т о в  с о ц и а л ь н о й  
инфраструктуры двух районов и го
рода те объекты, которые не принад
лежат Иванковскому, Полесскому ра
йонам или городу Славутич, а терри
ториально находятся в зоне отчуж
дения.

Теперь Киевская областная госу
дарственная администрация счита
ет, что нет законных оснований пе
редать в распоряжение средства ба
лансодержателям -  соответствую
щим районам. "Энергоатом" же по
ддерживает требования местных об
щин и предлагает КОГА утвердить пе
речень, а средства передать на мес
та. Там, где нет управления капиталь
ного строительства, как, например, 
в Красятичах Полесского района, по
лномочия на проведение тендеров 
район может делегировать област
ной администрации.

Итогом дискуссии стала фикса
ция всех предложений и замечаний 
относительно порядка использова
ния средств от строительства ЦСВЯП.

На их основе будет сформировано 
обращение к вновь назначенному гла
ве Киевской областной государствен
ной администрации. КОГА должна 
выполнить м ем орандум  в части 
исключительно согласования пере
чня объектов и дальше не вмеш и
ваться в процесс. Это будет первое 
обращение, с  которым мы придем 
к новому главе Киевской областной 
государственной администрации. 
Если будет его политическая воля, 
то никаких проблем не возникнет, по
тому что все остальное предусмо
трено законом. Это будет тест для 
нового руководителя ОГА на то, как 
он планирует работать, будет ли он 
централизировать все процессы или 
будет продолжать правильные шаги 
децентрализации, в частности и в на
ш ем  вопросе . Если  он услы ш ит 
местные общины и даст распоряже
ние передать управление средства
ми на места, значит, пришел чело
век, который отвечает тем ценнос
тям, которые декларировал прези
дент Зеленский.
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